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“Uno de nuestros retos 
prioritarios es conseguir la 
dispensación de las 
innovaciones farmacológicas 
en las farmacias” 

Desde el pasado mes de junio, Jesús 
Aguilar es presidente del Consejo 
General de Colegios Oficiales 
de Farmacéuticos, organismo 
que conoce bien, ya que desde 
2009 venía ejerciendo el cargo de 
vicepresidente.
Aguilar cuenta con una amplia 
experiencia en el sector de la 
industria, en el que ha desempeñado 
diversos puestos de responsabilidad, 
siendo miembro del Comité de 
Dirección de GlaxoSmithKline, 
director de Producción, de Gestión 
del Cambio y MERP en GSK; así 
como director técnico de Allen 
Farmacéutica y Sefton Farmacéutica 
del Grupo Glaxo.

Entrevista con
Jesús Aguilar 



Entrevista

PHARMATECH  41www.pharmatech.es

de salud es fundamental y, por ello, son dos importantes 
objetivos que nos hemos marcado en el nuevo Comité Di-
rectivo. Además hay muchos más retos a los que iremos 
respondiendo, como conseguir la dispensación de las inno-
vaciones farmacológicas en las farmacias, potenciar el de-
sarrollo profesional continuo de los farmacéuticos, impulsar 
la innovación en los procesos asistenciales y, en definitiva, 
llevar a la práctica la Declaración de Córdoba, un documen-
to que suscribimos en octubre de 2014 y que recoge los 
compromisos de la farmacia para contribuir a la mejora de 
la Sanidad y de la atención sanitaria al paciente. 

En base a su experiencia pasada como farmacéutico de 
industria ¿qué deben hacer los colegios para conseguir que los 
farmacéuticos de industria que no se colegien por obligación 
legal (directores y responsables técnicos) lo hagan?
Todos los farmacéuticos, independientemente de la moda-
lidad de ejercicio, si estamos juntos podremos conseguir 
una mayor presencia en la defensa de nuestros intereses. 
Los colegios sirven de foros, de puntos de encuentro de los 
profesionales. En los colegios cada vocalía es lo que cada 
uno de sus miembros hace para impulsarla. Los colegios 
son un canal de ayuda, de apoyo, a todos los farmacéuti-
cos, y cuanto mayor sea su implicación mayor será el valor 
que este les aporte. 

¿Realiza o coordina el CGCOF actividades profesionales con 
estudiantes de farmacia?
Por supuesto. Los estudiantes de farmacia son uno de 
nuestros principales stakeholders, ya que el futuro está en 
sus manos. Por ello, en el marco de la relación que man-
tenemos con diversas universidades, desde el Consejo Ge-
neral impartimos conferencias y cursos para favorecer su 
formación en el uso de herramientas como Bot PLUS y el 
módulo de atención farmacéutica. Además mantenemos 
una estrecha relación con las facultades de farmacia y con 
la Conferencia de Decanos de Farmacia, una relación que 
consideramos fundamental, ya que es necesario aunar la 
formación con la práctica profesional. 

¿Puede destacarnos algún evento próximo en el que vaya a 
participar el CGCOF?
Participamos diariamente en casi todos los encuentros del 
ámbito farmacéutico y sanitario, y, a modo de ejemplo, 
en unas semanas estaré en el congreso internacional que 
organiza cada año la Federación Internacional Farmacéu-
tica (FIP). Pero, ya que me brinda la oportunidad de des-
tacar un evento, y aunque todavía falta un año para su 
celebración, le comento que estamos ya organizando el 
XX Congreso Nacional Farmacéutico, que celebraremos en 
Castellón del 19 al 21 de octubre de 2016. Será sin duda 
una cita de gran importancia para la profesión, que espe-
ramos reúna a centenares de farmacéuticos en la que ya es 
la bienal de la farmacia en España.

¿Cuál diría que es la principal función del Consejo General de 
Colegios Farmacéuticos que usted preside?
Nuestra misión es representar a la profesión farmacéutica 
ante las instituciones nacionales e internacionales, promo-
cionando los intereses de los farmacéuticos, facilitando su 
avance profesional en beneficio de la sociedad y propor-
cionando una oferta de servicios de máxima calidad.

¿Cuáles son las principales dificultades a las que se enfrenta 
actualmente la farmacia comunitaria? ¿Qué reivindican los 
farmacéuticos?
Son muchos los retos a los que está haciendo frente la 
farmacia cada día, y, sin duda, una de las mayores difi-
cultades que están sufriendo algunas autonomías son los 
retrasos en los pagos de los medicamentos de los ciuda-
danos. Además, han surgido farmacias con viabilidad eco-
nómica comprometida, unas mil farmacias a las que se ha 
tenido que aplicar un índice corrector del margen sobre el 
medicamento para que pudiesen seguir prestando servicio 
a la población. 

¿Cuál cree que debe ser el papel del farmacéutico de la 
farmacia comunitaria dentro del SNS?
Tenemos una población cada vez más envejecida, con ma-
yor prevalencia de enfermedades crónicas, que está siendo 
el motor de importantes cambios en los sistemas sanitarios. 
Unos cambios en los que la farmacia tiene mucho que apor-
tar, y para ello es fundamental que se introduzca a la red 
de farmacias en las estrategias de salud y en la atención 
sociosanitaria y domiciliaria. El farmacéutico, como profe-
sional sanitario experto en el medicamento, tiene una labor 
fundamental en la mejora del uso de los medicamentos por 
los pacientes, con servicios como el seguimiento farmaco-
terapéutico y la mejora de la adherencia a los tratamientos.

¿Qué va a suponer para las farmacias la reciente aprobación 
de la venta online de medicamentos sin receta?
Con esta legislación, una adaptación a lo exigido por la 
directiva europea contra la falsificación de medicamen-
tos, España se sitúa a la cabeza en cuanto a seguridad del 
paciente, ya que la normativa española exige que la dis-
pensación se realice a través de una farmacia legalmen-
te autorizada, con la intervención de un farmacéutico y 
previo asesoramiento personalizado. Detrás de la dispen-
sación de cualquier medicamento debe haber un farma-
céutico y una farmacia que garantice su buen uso, de lo 
contrario la población se expone, entre otros peligros, a 
que se distribuyan medicamentos no autorizados en Espa-
ña, que estén en malas condiciones, caducados, e incluso 
falsificaciones como ha ocurrido en otros países. 

¿Qué retos se plantea conseguir durante su presidencia?
Como ya he señalado, la implicación de la farmacia en la 
atención sociosanitaria y domiciliaria y en las estrategias 


